

RESUMENES XXXVI CONGRESO CHILENO DE CIRUGIA PEDIATRICA

Malformación Ano-Rectal: Manejo Mínimamente Invasivo .¿El nuevo gold standard ?

Autores: Guelfand M., López PJ
Hospital Exequiel González Cortés
Santiago, Chile

Introducción: En los últimos años ha habido reportes sobre el manejo de la malformación ano-rectal por la vía mínimamente invasiva. La resolución laparoscópica de las fistulas recto-prostáticas tiene como beneficio una excelente visualización y manejo de la fistula, además de prevenir todas las complicaciones de una laparotomía.

Objetivo: Mostrar nuestra experiencia en el manejo mínimamente invasivo de la malformación ano-rectal.

Paciente y Métodos: Se revisaron las fichas de los pacientes con malformación ano-rectal en que se realizó un manejo mínimamente invasivo en su reparación.

Resultados: 3 pacientes fueron manejados en forma mínimamente invasiva en la resolución de su malformación anorrectal. Todos presentaban una fistula recto-prostática. Los 3 fueron manejados a su nacimiento con una colostomía. Posterior a un estudio completo de su malformación, se reparo tanto la fistula recto-prostática como el descenso rectal con un abordaje mínimamente invasivo. No hubo complicaciones tanto intra ni post-operatorias. Los 3 pacientes en la actualidad están con deposiciones por ano sin problemas.

Conclusión: El manejo mínimamente invasivo de la malformación ano-rectal con fistula recto-prostática es una opción valida y segura. La reparación laparoscópica logra una visualización y magnificación tal que facilita que el manejo de la fistula, además de prevenir las complicaciones derivadas de una laparotomía.